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Artikel

1  � Der bestimmte und der unbestimmte Artikel� PB 3, Unit 4�
The definite and the indefinite article

a) Der bestimmte Artikel

I like music.

I don’t like the 
music they’re playing 

here tonight.

 �Der bestimmte Artikel the zeigt an, dass etwas näher bestimmt ist. Der Artikel steht 
nicht, wenn von Personen oder Dingen ganz allgemein gesprochen wird.

 �Im Englischen gibt es für bestimmte Gruppen von Nomen Regeln, die dir sagen, 
wann der bestimmte Artikel verwendet wird. Dazu gehören abstrakte Begriffe, 
Verkehrsmittel und Mahlzeiten. Beachte die Unterschiede zum Deutschen!

 Abstrakte Begriffe:

ohne Artikel mit Artikel

Life is too short.
Das Leben …

Time goes very quickly.
Die Zeit …

I’m reading a book about the life of Francis Drake.

 
I’ll always remember the time we spent together.

 �Music, life, time, love, work usw. sind abstrakte Begriffe. Wenn sie im allgemeinen 
Sinn verwendet werden, stehen sie ohne Artikel. Wenn sie durch eine of-phrase  
(of Francis Drake) oder durch einen Relativsatz (we spent together) näher bestimmt 
werden, stehen sie mit dem bestimmten Artikel.

 Verkehrsmittel:

ohne Artikel mit Artikel

I usually go to work by bus.
… mit dem Bus.

We can go to Windsor by train.
… mit der Bahn.

I saw her on the bus yesterday.

The train to Windsor leaves at 11.35.
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Artikel

 � Der bestimmte und der unbestimmte Artikel� PB 3, Unit 4�
The definite and the indefinite article

a) Der bestimmte Artikel

I don’t like the 
music they’re playing 

here tonight.

 �Der bestimmte Artikel the zeigt an, dass etwas näher bestimmt ist. Der Artikel steht 
nicht, wenn von Personen oder Dingen ganz allgemein gesprochen wird.

 �Im Englischen gibt es für bestimmte Gruppen von Nomen Regeln, die dir sagen, 
wann der bestimmte Artikel verwendet wird. Dazu gehören abstrakte Begriffe, 
Verkehrsmittel und Mahlzeiten. Beachte die Unterschiede zum Deutschen!

 Abstrakte Begriffe:

 �Music, life, time, love, work usw. sind abstrakte Begriffe. Wenn sie im allgemeinen 
Sinn verwendet werden, stehen sie ohne Artikel. Wenn sie durch eine of-phrase  
(of Francis Drake) oder durch einen Relativsatz (we spent together) näher bestimmt 
werden, stehen sie mit dem bestimmten Artikel.

 Verkehrsmittel:

  f ive  5

 �Wenn man an ein Verkehrsmittel allgemein denkt, steht kein Artikel. Wenn ein ganz 
bestimmtes Fahrzeug oder eine bestimmte Verbindung gemeint ist (the train to Windsor), 
steht der Artikel.

 Mahlzeiten:

ohne Artikel mit Artikel

Rhona often cooks lunch herself.
… das Mittagessen.

We sometimes watch TV after tea.
… nach dem Abendessen.

The lunch we had at that restaurant was nice.

I enjoyed the tea on Shirin’s birthday.

 �Wenn von Mahlzeiten allgemein gesprochen wird, steht kein Artikel. Ist eine ganz 
bestimmte Mahlzeit gemeint (the tea on Shirin’s birthday), steht der Artikel.

b) Der unbestimmte Artikel

Im Englischen wird der unbestimmte Artikel a / an meistens genauso verwendet wie in 
den deutschen Entsprechungen. Nur in einigen wenigen Fällen, die du z. T. schon kennst, 
unterscheidet sich der Gebrauch:

 Berufsbezeichnungen:

Shirin would like to be a doctor.

In the holidays she worked as a shop assistant.

… möchte gern Ärztin werden.

… arbeitete sie als Verkäuferin.

 Bestimmte Redewendungen:

Poor Rhona. She has a headache and a 
temperature.

Sorry, I can’t talk to you. I’m in a hurry.

… sie hat Kopfschmerzen und Fieber.

… ich bin in Eile.

 ��You use the definite article when you talk about certain people or things. You don’t 
usually use the definite article when you talk about people or things in general.

 ��With some nouns (abstract nouns, transport and meals) you use the definite article 
differently in English and in German.

 ��You must use the indefinite article when you talk about a person’s job.

ENGLISH SUMMARY
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Das Nomen

2  � Paarwörter  Pair words� PB 3, Unit 4

Have you seen my glasses? I can’t find  
  them.
Your new trousers look really nice.  
  Where did you buy them?
I’ve got a pair of trousers just like that.

Hast du meine Brille gesehen? Ich kann sie nicht  
  finden.
Deine neue Hose sieht wirklich gut aus. Wo hast  
  du sie gekauft?
Ich habe genauso eine.

 �Paarwörter wie trousers, jeans, glasses usw. bezeichnen Dinge, die aus zwei Teilen 
bestehen (z. B. zwei Hosenbeinen). Deshalb werden sie im Englischen nur im Plural 
verwendet.

 �Wenn du die Anzahl der Paarwörter genau angeben willst, verwendest du pair of     für die 
Einzahl und pairs of    für die Mehrzahl: 
Tariq owns more than five pairs of sunglasses. = Tariq besitzt mehr als fünf Sonnenbrillen.

 You always use the plural with pair words.
 If you speak of the exact number of pair words, you use pair of / pairs of.

ENGLISH SUMMARY

Pronomen

3  � Die Pronomen auf -self / -selves (Reflexivpronomen)� PB 3, Unit 3�
Self-pronouns (Reflexive pronouns)

Die -self / -selves-Pronomen kommen als Reflexivpronomen und als verstärkende Pronomen 
vor.
 
a) Reflexiver Gebrauch
 

I’m hungry.  I ’ll make
Can  you  see 

Poor Jake.  He’s hurt
Amy only thinks of 

Look at that cat.  It ’s washing
  We ’ve taught 

Why can’t you   behave

The two girls are looking at

myself
yourself
himself
herself.
itself. 
ourselves

yourselves?

themselves

something to eat.
in the photo, Mel?
at football.

how to cook.

in a video.

… mache mir …
… du dich … sehen? 
… hat sich … verletzt.
… denkt nur an sich.
… �wäscht sich (selbst).
… �haben uns (selbst) …  

beigebracht.
… �ihr euch nicht  

benehmen?
… schauen sich … an.

G Grammar Das Nomen  |  Pronomen
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 �Mit den Reflexivpronomen kannst du ausdrücken, dass jemand etwas für sich selbst 
oder auf sich bezogen tut.

 �Die Singularformen enden auf -self (herself), die Pluralformen auf -selves 
(themselves).

 �Den Reflexivpronomen im Englischen entspricht im Deutschen mich / mir (selbst), 
dich / dir (selbst), sich (selbst) usw.

 �Die Reflexivpronomen sind Objekt im Satz und beziehen sich zurück auf das 
Subjekt:myself ‡ I.

b) Deutsch: reflexiv – englisch: nicht reflexiv

Jake has
The twins

changed
relax

a lot.
at the weekend.

Jake hat sich sehr verändert.
Die Zwillinge entspannen sich am Wochenende.

 �Das Reflexivpronomen kommt im Englischen viel seltener vor als im Deutschen. 
Vielen Verben, die im Deutschen mit sich gebildet werden, entspricht im Englischen 
ein nicht reflexives Verb:

sich (ver)ändern 
sich anziehen
sich beeilen 
sich bewegen 
sich entscheiden
sich entspannen 
sich ereignen 

to change
to get dressed
to hurry 
to move 
to decide
to relax
to happen 

sich erinnern 
sich fühlen
sich öffnen
sich (hin)setzen 
sich treffen
sich trennen 
sich verirren

to remember 
to feel 
to open
to sit down 
to meet
to split up 
to get lost

c) Verstärkender Gebrauch

Shall I call Charlie for you, Amy?
Can you help me with this exercise?
Hey, this is a cool song!
Mel’s dress looks nice. 
Do you think Dad should help us?
We won’t be there tomorrow.
Did Jake tell you about Amy’s and  
  Mel’s party?

No, thank you. I can call him 
Why don’t you try to do it

Yes, my brother wrote it
Imagine. She made it

I think we can build the wall
You’ll have to make lunch

 
No, they told us

myself.
yourself?
himself.
herself.
ourselves.
yourselves.
�
themselves.

I built it myself.
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